

---



---

# GAZETA DE MADRID

DEL MIERCOLES 14 DE DICIEMBRE DE 1808.

---

## DINAMARCA.

*Altona 12 de noviembre.*

El ejército dinamarqués se reconcentra en las islas de Fionia y de Zelândia, lo qual indica que se piensa en disponer para el invierno una expedición contra la Suecia meridional, que pertenecía en lo antiguo al reino de Dinamarca.

S. M. el Rei de Dinamarca ha salido ya de Kiel para Copenhague. S. M. la Reina permanece todavía en aquella ciudad.

Continúan retirándose de Holstein las tropas francesas, y creemos con bastante fundamento que á principios del mes próximo habrán evacuado del todo aquel territorio.

Por diferentes cartas de Stettin sabemos que aun queda en Krekow un campamento frances, y que en Stettin habrá una guarnición considerable.

## RUSIA.

*Petersburgo 2 de noviembre.*

Ayer dió un gran baile el duque de Vicence en celebridad del regreso de S. M. el Emperador nuestro soberano á esta capital, y mañana celebrará este suceso la oficialidad de la guardia con una magnífica funcion.

El 30 de octubre, dia siguiente á la llegada del Emperador, asistió S. M. á la gran parada, en la que á su presencia maniobraron 180<sup>00</sup> hombres de tropas escogidas. S. A. I. el gran duque Constantino fue quien mandó las evoluciones.

*Del 5 de noviembre.* Ha llegado aqui una diputacion de los quatro órdenes de la Finlandia, compuesta de los individuos del clero, de la nobleza, del estado llano, y de la clase de los aldeanos. Pronto se les comunicará el plan definitivo de arreglo para la Finlandia. El cambio sobre Hamburgo ha subido á 17 schelines  $\frac{2}{3}$  banco el rublo.

El Emperador ha manifestado á los comandantes militares y civiles de Petersburgo lo satisfecho que está del buen orden que ha habido en la capital durante la ausencia de S. M. Cada soldado de la guarnición ha recibido un rublo de gratificacion.

En el mes de agosto se han introducido en Petersburgo mercaderías extranjeras por valor de 92085 rublos, y se han exportado mercaderías rusas por valor de 987900 rublos.

El príncipe Dolgorouki, teniente general y ayudante general del Empe-

rador, comandante en jefe de un cuerpo de ejército en Finlandia, ha sido muerto desgraciadamente por los suecos al ir haciendo un reconocimiento.

Se ha denunciado por nuestra parte el armisticio ajustado en Finlandia, y de nuevo se ha vuelto á las hostilidades. La gazeta de la corte publica hoy las particularidades de oficio que siguen:

„ Los últimos avisos de la Finlandia anunciaban que el comandante del ejército sueco el Feld. Mariscal Klingsporg habia pedido un armisticio al general en jefe del ejército ruso el conde de Buxhowden. Ignorando este que el enemigo habia sido rechazado del puesto inexpugnable de Taivola, y que el cuerpo del teniente general Tutschkow habia efectuado su union con las tropas mandadas por el ayudante general príncipe Dolgorouki (muerto posteriormente), creyó deber aceptar el armisticio para ocupar el puesto sin efusion de sangre. Por consiguiente se ajustó el convenio el dia 28 de setiembre, baxo condicion de que comenzarian otra vez las operaciones militares ocho dias despues de la denuncia del armisticio si el Emperador no lo ratificaba. Habiendo recibido este informe S. M. I., y considerando que la ocupacion del puesto de Taivola por nuestras tropas, y la union de los dos cuerpos de que acabamos de hablar no se habian verificado á consecuencia del armisticio, sino á causa de los movimientos de nuestro ejército, mandó declarar roto el armisticio á fin de acabar la campaña con operaciones decisivas.

„ Debiendo obrar de concierto los cuerpos de los tenientes generales Tutschkow 1.º y Kaménski 2.º para executar el plan principal de operaciones, se han formado dos reservas para sostenerlos: la una en Vilmanstrand, baxo las órdenes del mayor general conde de Strogonow, y la otra en Lovisa, mandada por el mayor general Anikejew. Estas dos reservas marcharán detras de los dos cuerpos de ejército.

„ El teniente general Bragation ha situado la mayor parte de su cuerpo de ejército en las inmediaciones de Nystadt y de Helsing.

„ El contralmirante Maesjedow se ha apostado no lejos de las islas Hango Kramp, y no ha encontrado de la escuadrilla enemiga sino una sola chalupa, que al momento ha sido abandonada por la tripulacion.

„ El ministro de la guerra ha mandado comprar y remitir á los diferentes regimientos de nuestro ejército en Finlandia la cantidad de piezas de paño que se necesita para reparar el vestuario, no siendo suficientes para ello las fábricas del pais. Tambien se han enviado á Finlandia 50 pares de botas, y ademas el cuero necesario para otros 250 pares.”

## IMPERIO FRANCES

*Paris 25 de noviembre.*

El 19 del corriente se ha botado al agua en Lorient otro navío de línea de 80 cañones; el primero de este porte que se ha construido en aquel puerto. Ha entrado en el mar con una música marcial y á los gritos repetidos de *viva el Emperador*.

En el puerto de Burdeos se botó al agua el dia 18 la fragata de S. M. nombrada el *Niemen*.

El duque de Abrantes habrá salido de Angulema el 23 del corriente

para ir á España por el camino de Burdeos y Bayona.

*De 1.º de diciembre.* La fiesta del aniversario de la coronacion de S. M. el Emperador y Rei será señalada este año en la capital por la venida del agua al nuevo canal del Ourcq, por una fuente nueva en la plaza de la Bastilla, y por un desmonte mui útil fuera de la Barrera de Rochechouard.

## ESPAÑA.

*Madrid 14 de diciembre.*

S. M. el Emperador ha pasado revista hoy 13 mas allá de la puerta de Segovia al cuerpo del mariscal duque de Dantzick, que al punto se ha puesto en marcha para Talavera de la Reina.

Rosas se ha rendido. La guarnicion española, que es de mas de 20 hom- bres, ha quedado prisionera de guerra; el ejército ha encontrado en la plaza gran cantidad de artillería: 6 buques ingleses que habia en la rada, no han podido estorbar la rendicion de la guarnicion; y al fin los ingleses han disparado sobre los españoles.

El general Gouvion S. Cir, comandante del 7.º cuerpo del ejército de España, se ha puesto en marcha el dia 7 sobre Barcelona, á fin de unirse con el general Duhesme, y desde alli marchará sobre Valencia.

El quinto cuerpo, que manda el duque de Treviso, ha llegado el 12 á Logroño, y el 15 estará delante de Zaragoza. Los minadores y la artillería de sitio entraron el 12 en Tudela. Al momento será cercada aquella plaza; y para no perder gente inútilmente, no se hará uso sino de los morteros y de las minas, si es que la obstinacion de los habitantes forzare á recurrir á tal extremo contra una ciudad que ha padecido ya tanto.

### *Capitulacion de la plaza de Rosas y del castillo de la Trinidad*

*(Rosas 5 de Diciembre de 1808)*

Entre Mr. el ayudante comandante Dombrowski, gefe del estado mayor de la division mandada por el general Pino, y Mr. el caballero Pia, coronel mayor del segundo regimiento frances de infantería de línea, encargados por Mr. el conde general de division Reille, edecan de S. M. el Emperador y Rei, por una parte; y por otra el coronel D. Pedro O-Dali, gobernador comandante de la plaza de Rosas y el castillo de la Trinidad, y el coronel de ingenieros D. Manuel Lemaux.

### *Peticiones.*

1.º La plaza de Rosas y el fuerte de la Trinidad se entregarán á las tropas francesas en el estado en que se encuentran actualmente, con las municiones y víveres por inventario, para lo qual se nombrarán oficiales por ambas partes.

2.º La guarnicion saldrá libre con todos los honores de la guerra, y los señores oficiales conservarán sus armas

### *Respuestas.*

La guarnicion de la plaza de Rosas y la del castillo de la Trinidad entregarán estas dos plazas en el dia de hoy á las tropas de S. M. el Emperador de los franceses y Rei de Italia, y de sus aliados.

Estas dos guarniciones entregarán sus armas en el glacis, y serán conducidas á Francia prisioneras de guer-

y todo quanto les pertenezca, sin excepcion de personas ni de naciones.

3.º Para conducir la guarnicion hasta Grala, y preparar todo quanto es necesario en los barcos, se enviará un oficial español de la guarnicion. Y en caso de que la guarnicion se retire por tierra, se le darán víveres para dos dias, tomándolos de los almacenes de la plaza, con escolta de un oficial frances.

4.º En estos artículos serán comprendidos todos los individuos de la comitiva de la guarnicion.

5.º Despues de la rendicion de la plaza podrá el coronel gobernador enviar un oficial de la guarnicion al quartel general español del general Vives, á Martorell, para avisarle de esta rendicion.

Firmado, Juan Dombrowski, ayudante-comandante, gefe del estado mayor.

Pia, Coronel mayor. = D. Pedro O-Daly. = Manuel Lemaux.

Aprobada la presente capitulacion en quanto á las respuestas solamente. = El general de division comandante del sitio. = Firmado, Reille.

Talavera de la Reina, antes de la entrada de los franceses en esta villa, ha sido el teatro de la accion mas atroz. El general D. Benito S. Juan llegó allí con las tropas que habia tenido baxo su mando en Somosierra. Estas tropas, que en el campo de batalla habian manifestado tan poco aliento, no han dado pruebas sino de barbarie en su fuga. Sordas á la voz de su general en medio del combate, han desconocido su autoridad quando han vuelto en sí de su pasado terror; le han achacado injustamente la cobardía que ellas tenían; han tenido la osadía de apoderarse de la persona de su general; le han colgado de la mano derecha en una horca, vestido todavia con las insignias de su grado; y allí durante un dia entero, y antes de espirar han exercitado su infernal destreza tirándole al blanco, y atravesando su cuerpo con 10 balazos. Quando entraron los franceses en Talavera de la Reina el dia 11, mandados por el general Lasalle, encontraron mutilado el cuerpo del desgraciado D. Benito S. Juan, insepulto al pie del instrumento de su suplicio. Su mano sola, su mano que se habia armado en defensa de una mala causa, pero que nunca jamas habia hecho traicion al honor, permanecia atada á la horca. He aqui la suerte que aguarda á los valientes quando se abaten á tomar el mando de soldados indisciplinados, y de un populacho amotinado. Aun el heroismo se reputa bien pronto como un crimen á los ojos de los hombres que han tomado las armas únicamente por obedecer á las ficciones populares. D. Benito S. Juan era ciertamente digno de mejor causa y de mejor suerte.

ra. Los oficiales y soldados conservarán todo quanto les pertenece.

Al momento de haberse firmado la presente capitulacion se entregará una de las puertas de cada plaza á la guardia de dos compañías de granaderos.